

| [Opinion](#) | [Éditorial](#) | [Éditorial: Des éoliennes en ville, et si on avait commencé par ça?](#)

Éditorial

Des éoliennes en ville, et si on avait commencé par ça?

Suisse Éole veut planter des éoliennes de 100 m dans

[24]

 6   

Éditorial

Réflexions

Courrier des lecteurs



[Erwan Le Bec](#)

Publié aujourd'hui à 07h04

S'il y a un chemin menant à la transition énergétique, ce doit être quelque chose de passablement chaotique, pavé autant par des bonnes intentions que par des erreurs.

Difficile encore de savoir lequel de ces pavés il faudra lancer sur le projet d'éoliennes uniques, ces initiatives qui vont désormais se multiplier sur Vaud et en Suisse, voulant ériger une éolienne, une seule, une machine haute de 100 m, proche des usines et des grands consommateurs.

L'idée est en soi forte: elle reprend la base même de la transition énergétique, qui vise à décentraliser la production et à favoriser des circuits directs. Elle comprend, enfin, les leçons d'années de jurisprudences amenées par les pionniers de

l'éolien et par les grands parcs jurassiens: les impacts sur le paysage sont tolérables, ceux sur l'avifaune et sur les biotopes aussi, mais ils le sont mieux dans des terrains déjà modifiés par la main de l'homme.

Est-ce qu'on a fait fausse route, en voulant concentrer les parcs sur les crêtes et dans la campagne, là où il y avait un vent inversement proportionnel au nombre de citoyens? Pas forcément. Mais les vingt dernières années, celles que le parc de Sainte-Croix a eu besoin de parcourir avant de voir le jour, ont vu trop d'allers-retours. On a eu tendance à minimiser les effets visuels. On s'est trompé dans les calculs de production et on a cherché toutes les solutions possibles pour court-circuiter les opposants et les sceptiques locaux. On a signé des conventions en douce. En fait, on a nourri involontairement ce qu'il y a de plus inquiétant pour une démocratie: la méfiance.

Alors on ne sait pas comment et si ces hélices uniques verront le jour. On ne sait pas si elles vont enlaidir ou améliorer des zones industrielles. Ces nouvelles éoliennes vont par contre se rapprocher des villes. Maintenant, les guerres de photomontages vont avoir lieu entre gens de plaine et de bourgs. Des industriels, des PME, des élus – et des votants – de l'arc lémanique ou de secteurs jusqu'ici contingentés à de gentils projets solaires vont devoir lire, comprendre, mettre la main à la pâte ou au porte-monnaie. Avec un peu de chance, les Vaudois auront peut-être enfin droit à un véritable débat cantonal sur l'éolien.

Erwan Le Bec écrit pour le quotidien 24heures depuis 2010. Il couvre, entre autres, l'actualité vaudoise. [Plus d'infos](#)

 @ErwanLeBec

Vous avez trouvé une erreur? [Merci de nous la signaler.](#)

6 commentaires

